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「強制驗窗驗樓計劃」已於上月底實
施，當局估計每年有2,000棟舊

樓業主須進行驗樓，並有3,800棟須進行
驗窗。民建聯中西區支部6月中就計劃訪
問區內86個業主立案法團，當中86%受訪
法團的大廈樓齡超過20年，57%法團不知
道計劃已於上月底推行，58%透露未曾接
獲任何相關的宣傳品，同時亦不了解法
團與業主要承擔的責任。

64%法團懶驗 等屋署通知

調查又發現，64%受訪法團表示，若沒
有接獲屋宇署通知，不會自發為大廈進
行驗窗驗樓工作，即使法團自發驗窗驗
樓，78%稱不清楚合資格承辦商的資歷要
求，不知從何入手；有87%法團亦表示政
府未有就計劃提供足夠支援。民建聯地
區幹事楊學明表示，屋宇署在計劃實施
前未能提供有關宣傳品，認為屋宇署應
盡早為計劃作宣傳準備。

西營盤均益大廈第1期業主立案法團秘
書陳達光表示，區內很多法團未曾聽過
有關計劃，認為屋宇署須多加宣傳，讓
業主得悉是法例的規定。他又擔心，業
主和法團未能負擔突如其來的驗樓開
支，希望政府提供資助和支援。民建聯

中西區區議員蕭嘉怡表示，區內很多法
團或業主不了解計劃內容，如驗窗計劃
中，應如何處理拒絕合作的單位。

屋署7月起發通函印指引海報
屋宇署發言人表示，計劃首階段對象

是有業主立案法團的樓宇，7月起會向首
批樓宇的業主和法團發出通函，讓他們
為檢驗作好準備；通函發出半年後，會
向樓宇業主發出法定通知要求驗樓驗
窗。

房協及市建局會安排地區簡介會，講
解計劃及配套支援的詳情，並講解技術
及財政支援的事宜，而屋宇署亦會印製
指引、小冊子和海報等。

民建聯調查發現 促當局資助支援
強制驗窗驗樓 逾半業主懵然

香港文匯報訊（實習記者 吳建

邦）特區政府已於6月30日實施

「強制驗窗驗樓計劃」，要求舊樓業

主須每隔10年驗樓，而每隔5年便

要驗窗。不過，民建聯調查發現，

有57%中西區業主立案法團不知悉

計劃已於上月底實施，有64%更稱

若沒有接獲屋宇署通知，不會自發

為大廈驗窗驗樓，反映法團不清楚

須承擔維修及檢查舊樓的責任。

香港文匯報訊 社會福利署將於明日
（7月4日）向綜合社會保障援助受助人及
公共福利金計劃下的傷殘津貼和高齡津貼
受惠人發放一筆過的額外援助金/津貼，
前者相等於按其所屬綜援類別，如長者、
兒童及健全成人等所領取的1個月標準金
額，後者則相等於1個月的傷殘或高齡津
貼。

社署發言人昨日表示，該項安排是財政
司司長於2月1日發表財政預算案時所公布

的一系列紓困措施之一，以協助市民紓緩
經濟下行的壓力。立法會財務委員會其後
於6月1日通過撥款20.79億元，以實施有
關措施。

發言人續說，該筆款項將以現行發放綜
援或公共福利金的方式，即一般以自動轉
帳方式存入指定的銀行戶口支付予受助
人，領款毋須另行提出申請。領款人倘有
查詢，可致電社署熱線電話2343 2255，
或與其所屬的社會保障辦事處聯絡。

港 聞 拼 盤

一筆過額外援助津貼明發放

香港文匯報訊（實習記者 吳建邦）衛
生署前年估計全港患心衰竭的人數多達6
萬人，入院人數平均每年遞增10%。北區
醫院為減低患嚴重心衰竭病人入院次
數，去年9月起推出新計劃，在病人出院
後半年內，安排註冊護士和義工上門，
實地了解病人服藥和生活習慣，並加以
糾正，最終令病人出院後30天內重複入
院的比率由25%降至7%，紓緩部門的壓
力。

心臟衰竭是第二常見的心臟病，北區
醫院每年約有1,000名患心臟衰竭病人入
院留醫，25%出院病人在1個月內要再次
入院接受治療，增加醫療壓力。北區醫
院心臟科去年9月推行「我心護你心計
劃」，患者入院當日會接受心臟超聲波掃
瞄，並安排接受治療；在病人出院後半
年內，註冊護士和義工會致電和上門了
解病人服藥及生活習慣，並再加以糾
正。

重複入院由25%降至7%
截至3月底，計劃跟進245名患嚴重心衰

竭的病人，其中為162名病人進行心臟超
聲波掃描，並以電話跟進160宗及家訪20
宗個案。北區醫院心臟科專科醫生李慧

詩表示，計劃推出後，病人出院後30天
內重複入院的比率由25%降至7%，因資
源有限，在推出初期只針對患嚴重心臟
衰竭的病人，期望日後把計劃擴至其他
較輕微的心臟衰竭患者。

現年76歲病人蔡先生年輕時愛吃肥膩
食物，並喜愛抽煙和飲酒，至1993年獲證
實患上冠心病。他表示，2011年在護士介
紹下參加計劃，在物理治療師及營養師
等人組成的醫護團隊、以及義工的照料
下，飲食習慣和呼吸系統都有明顯改
善。他笑言，以往洗澡都會氣促，但現
在已改善多了，更可以獨自上深圳遊
玩。

北區護士上門跟進心臟病患者
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青山醫院再1人現呼吸道病徵 基層工資10年增長近零

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會屯
門地區服務處，社區工會理事長、屯門區
議員徐帆，副理事長、葵青區議員麥美
娟、屯門區議員陳文偉昨日聯同一眾工友
代表，前往屯門安定㢏向到訪的新任行政
長官梁振英及教育局局長吳克儉表達意見

及訴求，並遞交請願信，要求新政府盡快
實施「鼓勵交通津貼計劃」雙軌制；增建
居屋，速建公屋；盡快成立「標準工時委
員會」；增加長者醫療券金額等。

要求交通津貼雙軌制

工聯會代表昨日表示，目前推行的交通
津貼政策以家庭為經濟審查單位，令符合
資格申請交通津貼的市民大幅減少，市民
普遍未能受惠，他們要求政府盡快對交通
津貼計劃所有細節進行全面性檢討，貫徹
實施交通津貼雙軌制度。

他們又認為，最低工資與標準工時必須
相輔相成，才能最有效地發揮保障基層工
人及有利於香港經濟發展的作用，故工聯
會促請特區政府以廣大僱員的福祉為依
歸，全力為立法制訂標準工時作出準備，
並盡快落實有關工作。

建議長者生果金加倍
同時，工聯會建議為長者提供雙倍生果

金，增加長者醫療㜝1,000元，並將受惠年
齡下降至65歲，又要求盡快落實15年免費
教育，提升本地教育質素及培養人材，提
供基本保障，減低市民大眾供書教學的負
擔。

香港文匯報訊（記者 文森）青山醫院連日
來發現多宗病人出現呼吸道感染徵狀。醫院
管理局昨日再公布青山醫院一個長期護理男
病房，再有一名49歲病人出現呼吸道感染徵
狀。該名病人已完成相關測試，正等候化驗
結果，以及接受隔離治療，情況穩定，青山
醫院已將新個案呈報醫院管理局及衛生防護
中心跟進。

青山醫院一個長期護理男病房於上月27日及
30日，先後有5名和2名病人出現呼吸道感染徵
狀，年齡由53歲至62歲，全部病人對呼吸道合
胞體病毒呈陽性反應。青山醫院發言人表示，
該病房會繼續暫停接收新症，並實施有限度探
訪安排。醫院已根據既定指引加強感染控制措
施，並會繼續緊密監察該病房病人的健康情
況。

香港文匯報訊（實習記者 吳凱恩）

香港自1997年以來，基層員工的工資未
見明顯改善，10多年間工資接近零增
長。有工會表示，縱使去年最低工資實
施後略為改善基層的薪酬待遇，對比
1997年錄得6.7%增長，但1997年至2011
年的累積通脹有5.2%增幅，即扣除通脹
後基層員工的薪金在15年內只有實質
1.5%增長，要求明年最低工資至少時薪
35元。

增薪6.7%  通脹5.2%
有工會翻查政府統計處資料，結果發

現，保安、清潔、地盤等基層勞工在過
去逾10年間工資接近零增長。在最低工
資實施一年後，雖然基層員工的薪酬待

遇對較1997年錄得6.7%增長，但是1997
年至2011年的累積通脹已達5.2%，扣除
通脹後，即逾10多年間基層員工薪金接
近零升幅，反映基層員工的薪酬多年來
沒多大改善。

工時太長影響生活質素
工會又指，今年有約41萬人每周工時

多於60小時，較1997年31萬人，升幅約
32%。工會認為工時太長影響生活質
素，要求當局立法規定每周工作不多於
44小時。鍾先生從事保安工作約10年，
但月薪沒甚增加，只是去年最低工資才
獲大幅加170元至7,109元，並大嘆每兩
年會轉換一次僱主，在合約制下被剝削
應有的員工福利。

■工聯會屯
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■心臟科醫療團隊與心衰竭患者蔡先生

(前排左二)。 實習記者吳建邦 攝

工聯倡設標準工時委員會
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運用既有資源 結合生產㡊

保利高集團於1975年由鄭家㞫的父親創立。初時以生
產膠花為主，隨發展日漸成熟，開始生產塑膠聖誕

樹。不過，聖誕樹是季節性產品，故以往的工廠運作期只
有半年，浪費不少生產力。鄭家㞫接手管理後，㠥手改善
產業鏈，利用生產聖誕樹的物料，生產其他塑膠產品，如
塑膠游泳池、氣床及吹氣玩具，成功令工廠可以全年運
作。鄭還致力推動自動化生產模式，並整合垂直生產㡊，
由保利高一手包辦塑膠布料到包裝紙盒的工序，確保產品
質素穩定，不但提升生產效益，亦為公司贏取口碑。

重視建立長遠夥伴關係
與客戶建立長遠而良好夥伴關係是企業成功的要素之

一。鄭說：「除堅持做好品質監控，我們亦承諾單價不會
隨原材料價格浮動，以建立長遠信任。」由於歐美重視環
保，為迎合市場新需求，鄭果斷引入耗電量較少、生產效

能更高的機械，為公司每月平均慳36-54萬電費。此外，他
深明工業需緊貼時代步伐，提供生產以外的增值服務，故
先後加入網上商店、售後服務等元素，並於美國設立顧客
服務中心，處理顧客查詢和投訴，為零售商減省成本，帶
來方便，亦有助吸納訂單。

提倡改革 優化營運效率
為減低營運成本及保持業務增長，鄭不斷優化公司的管

理，例如推行內部改革，讓各部門自行管理採購，並定期

提交部門的損益表供大家參考，以達到互相監督的效果。
面對內地廠房營運成本不斷增加，他表示：「我們正計劃
將生產㡊拓展至美國這聖誕樹主要市場的鄰邦—墨西哥，
以減省成本，提升競爭力。」同時，鄭家㞫亦㠥手打造自
家品牌，為已趨成熟的保利高注入發展新活力。
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成功開創 傳統企業新天地
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年僅三十五歲的保利高集團行政總裁鄭家㞫(見圖)，於2005年接手打理家族生意，憑其對工業的濃厚興

趣與熱忱、務實的管理與創新思維，不僅令公司的傳統聖誕樹生意業務屹立不倒，使保利高繼續成為全球

最大的聖誕樹生產商，他更在短短數年間利用既有資源，開拓多元化產品，擴展企業版圖。繼往開來，引

領家族事業再創高峰的成績，令他獲選為由香港工業協會主辦的2011香港青年工業家獎得獎者之一。

■保利高生產多元化塑膠產品
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